



INDEPENDENCIA 2880
U. T. 45 - 4459

C. G. T.

PERIODICO SEMANAL DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO

Buenos Aires, Agosto 28 de 1936

Año III

No. 124

Aparece los Viernes

EL FASCISMO SE CREA UN FANTASMA DE CENTRAL OBRERA, AL FRACASAR EN SU INTENTO DE DIVIDIR A LA C. G. T.

El homónimo de "C. G. T.", publicación fascista de tono obrerista-apolítico, que se guarece en el local de la Federación Telefónica, comenta la resolución del reciente congreso extraordinario de la Unión Ferroviaria en la parte que invita a la adhesión a la C. G. T. a todos los sindicatos que permanecen a su margen.

Se hacen los asombrosos de esta invitación, manifestando que los sindicatos que permanecen al margen de la C. G. T. están frente a ella. Esto no es cierto; ni puede serlo, porque no hay que confundir a las directivas mal inspiradas, que eventualmente están al frente de ciertos sindicatos, con su masa, cuya conciencia colectiva no podemos admitir que responda pacíficamente a la fascización que insidiosamente trabaja por categorizarla. También han asegurado, no hace mucho, los mismos elementos, que los obreros del riel estaban frente a la C. G. T.

Agrepan los tales, excitando a un amor propio de camaradería que no está en la naturaleza unionista de la organización obrera, que serán avasallados porque la Unión Ferroviaria cuenta con mayoría en el Comité Central de la C. G. T., como si en algún momento las inspiraciones de la Unión Ferroviaria pudieran ser opuestas, ni siquiera distintas a las naturales de toda la clase obrera.

Además es, precisamente, esa invitación a dar representación en la C. G. T. a todos los órdenes del trabajo nacional, una tendencia igualitaria a restar preponderancia exclusiva a un sindicato que pueda tenerla, con justicia, por otra parte, debido a su volumen numérico. Y apuntamos que esta preponderancia que hoy juzgan un avasallamiento los agentes del fascismo en el movimiento obrero, es la que los mismos persiguieron cuando creían tener en su órbita a la Unión Ferroviaria.

Antes del 12 de diciembre obstaculizaron perseverantemente la adhesión a la Central de todos los sindicatos que amenazaban esa preponderancia, que mantenían disimulada. Pues, aunque los ferroviarios no contaban con la mayoría absoluta en el ex comité confederal, se sumaban a ellos, dándosele los representantes de sindicatos efímeros y de sindicatos disu-

tos unos y otros separados; representantes sin representación que hoy vomitan lo que antes digerían.

Con el cliché de la entrega de la Central a los partidos políticos, podrán engañar aún a algún mal informado anarquista y a ciertos displicentes sindicalistas que parecen haber perdido su antigua perspicacia ante esta maniobra fascista, bastante grosera. Y que no es ni siquiera original a punto de tomarnos desprevenidos; del mismo modo se produjo en Italia; recuérdese a Bianchi.

Para la organización obrera, no son tanto de temerse esas creaciones laboristas que proliferan en el terreno del arribismo fascista, ostensibles y proclamadas, agrupando desclasados para practicar la violencia en su hora oportuna; lo temible reside en la gestación del fascismo en el seno mismo de la organización sindical auténtica.

Se persigue la captación de la organización obrera explotando sus propias virtudes, en este caso la de la autonomía sindical, imprimiéndole un sentido agresivo para los partidos populares de base democrática, adversarios del fascismo; desprestigiando a los militantes más destacados por su consagración a la organización obrera si los encuentran invulnerables a sus asechanzas; manoseando la moral de los obreros que se distinguen precisamente por su perseverante defensa de la independencia sindical, si no reconocen que ella significa oponerse al ejercicio de la democracia de los partidos.

Si con estos medios no consiguen encumbrarse para servir de conducto a la ideología fascista que rinda a la organización fácil presa para el capitalismo, financiero y monopolista, entonces se acude al divisionismo, a arrastrar de la organización obrera a todos los que se presten a servir sus fines.

Y en esto están nuestros agraciados catamarqueños. No quieren presentarse ante sus amos con las manos vacías, después de ser tan particularmente por ellos favorecidos.

Obligados a abandonar el indebidamente ostentado, que les sirvió para arribar a la plaza de la C. G. T., apoyados por el favoritismo oficial, pero que ya no les puede servir a causa de su fracaso, se darán otro. Y el fascismo podrá contar con un fantasma de central obrera "auténtica".

SE EFECTUARA EN OCTUBRE EL CONGRESO CONSTITUYENTE DE LA CENTRAL OBRERA CORDOBESA

Aproximándose el final de los trabajos para la constitución de la Federación Provincial Cordobesa, la materialización de este propósito puede darse ya como cosa resuelta.

A esta respecto, el secretario del Comité Pro Unidad Obrera, remitió a la C. G. T. la comunicación que sigue:

"La reunión del Comité Pro Unidad Obrera de Córdoba celebrada el día 9 de agosto del corriente año, con la asistencia total de sus miembros y de los delegados de la Federación Departamental de Río Cuarto y de la Junta de Relaciones Gremiales de Villa María, después de considerar problemas atinentes a la situación de la organización sindical de la provincia y la situación política del país, resolvió:

a) Fijar como fecha de realización del Congreso Constituyente de la Central Obrera de la provincia de Córdoba los días 24 y 25 de octubre próximo venidero. Este Congreso se llevará a cabo en la ciudad de Córdoba.

b) Ponerse en relación con la Confederación General del Trabajo (calle Independencia 2880, Bs. Aires) y ex-

presarle su aprobación a la política sindical que orienta su acción; que este Comité con sus sindicatos adheridos están decididamente dispuestos a hacer efectiva su solidaridad y secundar la actitud que lije frente a la reacción oligárquica y fascista, que pugna por sojuzgar al pueblo y acentuar más la explotación económica del mismo. Asimismo, se le hace saber de la decisión existente entre el proletariado organizado de la provincia de Córdoba de hacer abandono del trabajo como actitud de absoluto repudio a todo intento de implantación de un régimen dictatorial o fascista.

c) Trabajar por la formación de un clima favorable a la concertación entre las fuerzas sindicales y políticas obreras y los partidos políticos populares de un Frente Popular amplio como un medio de contener el avance de la reacción y como una manera de asegurar el libre ejercicio de los derechos ciudadanos que establecen las leyes fundamentales del país y aseguran el desarrollo de la acción que deben llevar a cabo los trabajadores en favor de sus reivindicaciones y derechos."

Los fascistas de Catamarca siguen velando por la disciplina sindical de la Unión Ferroviaria

Muy dolidos se muestran los "asaltados" por la aprobación que el reciente congreso ferroviario hizo de las resoluciones de sus delegados legítimos en el Congreso Constituyente de la C. G. T.

Sostienen que sólo el diez por ciento del gremio votó a los delegados de este congreso. Los contaron con un palito. Y fundados en esta cuenta aseguran que no pudo resolver nada contra el proyecto de carta orgánica votado en el congreso anterior de la Unión.

Pero tienen que reconocer que en el reciente estaba bien representado el gremio; y él aprobó la conducta de los delegados al Constituyente. ¿Dónde está la indisciplina? Para haberla fuera necesario que no hubiesen inter-

pretado el pensamiento de esta mayoría reconocida.

Los delegados ferroviarios al Congreso Constituyente de la C. G. T. no hicieron otra cosa que adelantarse a expresar la rectificación que el congreso ferroviario reciente debía de todos modos producir después de la purificación del 12.

Pero a esos tíos no les interesa esa disciplina de que charlan. El mencionar no tiene otro objeto que suscitar confusiones en el gremio, en cumplimiento de sus consignas divisionistas. En el fantasma de central obrera que crearán a sus amos, les vendrá bien contar con algunos ferroviarios, y ya van preparando el camino del embaucamiento.

POR LA LIBERTAD SINDICAL OBRERA
Gran Mitin de la C. G. T. en el Luna Park
EL DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE
a las 9 horas
Es un deber la concurrencia a este acto de todos los trabajadores

Celebrarse el Próximo Octubre el Congreso Constituyente de la Fed. Obrera Nacional de la Construcción

Próximamente a finalizar los trabajos encomendados por la Primera Conferencia Nacional de la Construcción a la Comisión Provisoria designada en esa oportunidad, consistentes especialmente en preparar el congreso que de definitivamente confederados a todos los sindicatos de la Construcción existentes en la República, dicha comisión ha pasado a todos ellos la convocatoria respectiva.

Marcará la reunión de esta asamblea obrera, una fecha recordada en la historia del movimiento proletario de la República. Pues así como la Federación de la Madera, será el aglutinamiento de sindicatos dispersos en el territorio del país y con antigua existencia que hasta hoy no habían hecho esfuerzos por confederarse en forma nacional.

Ello no sólo significa un trabajo de unificación realmente meritorio de los compañeros iniciadores de esta obra, sino que patentiza un sentimiento solidario grandemente encomiable y un pensamiento sindical evolucionado, capaz de porrar los matices ideológicos particularistas que separan, y unirse en el prudente propósito de presentar un frente unido en las luchas concretas contra el patronaje.

Significa también la comprensión de que frente a los ideales de emancipación del proletariado, el adversario histórico, con todos los temibles elementos que da el poder y el privilegio, está preparado para proceder al mantenimiento de sus pretensiones de dominio y de esclavitud.

Contra semejante adversario, la unión de todas las fuerzas obreras es una exigencia perentoria, y confiamos en que así como tan magníficamente se comenzó, en el próximo congreso constituyente esta unión de fuerzas se completará, llevándola a su última y natural finalidad que es el empujamiento de esta naciente federación a todas las otras federaciones y sindicatos ya centralizados.

Entre los importantes puntos que este congreso constituyente va a consi-

derar, cuenta, precisamente, el de la adhesión a la Confederación General del Trabajo, y al esperar que él sea resuelto en un sentido francamente afirmativo, no nos anima ningún sentimiento de interés particular, sino el general y generoso que abarca a toda la clase.

Si algún interés particular habría estará expresado en el deseo de que para esta adhesión no mediara presión de ningún género; que ella fuese espontánea y unánime. Si así no se produjera, significaría una falta de madurez del pensamiento unionista, y es preferible esperar a que ella se realice con la natural evolución de la conciencia, y no compelir a nadie a adoptar posiciones cuya necesidad aun no se ha llegado a comprender en toda su amplitud.

Si aun hay trabajadores en los sindicatos que permanezcan en el error de creer que, en el estado actual de agresividad del capitalismo unido y centralizado, pueda vencerlo un proletariado dividido, no creemos que sea la presión el mejor medio de quitarlos de ese error funesto. Habrá que esperar y arrostrar los inconvenientes graves que acarrea la incompreensión, aunque en realidad es duro sufrir con pasividad los originados por ella.

Hay otros puntos, igualmente importantes, mencionados en la convocatoria, que exigirán de los delegados cordura y penetración, cosa que ya demostró tener el gremio de la rama de la Construcción en su primera conferencia.

Aguárdole, pues a este congreso constituyente la continuación del acierto que hasta ahora han venido demostrando sus gestores, nos satisface transcribir íntegramente la convocatoria, cuyo orden del día viene precedido de criteriosos considerandos, y finalizado con un saludo del activo secretario de la comisión provisoria, compañero Guido Fioravanti, que acaba de salir de la sombra de una injusta prisión.

Expresa la convocatoria:

A todos los Sindicatos de la Construcción del país

"Estimados camaradas: De acuerdo con la resolución de nuestra Primera Conferencia Nacional y con el mandato que a esta Comisión le fuera conferido, hemos resuelto convocar al Congreso Constituyente de la Federación Obrera Nacional de la Construcción, para los días 23, 24 y 25 de octubre próximos.

"Creemos innecesario insistir sobre la extraordinaria importancia de este Congreso Constituyente, que dejará constituida una Federación, cuyo poder surgirá no sólo del número de sus militantes y sindicatos adheridos, sino de la propia importancia de la industria de la Construcción en nuestro país, tal como lo hemos hecho notar en repetidas oportunidades.

"La proximidad de la fecha de realización de este Congreso, que ha de constituir en la historia del movimiento obrero argentino un hecho de trascendencia innegable, exige de todas las organizaciones obreras de la construcción y afines, la intensificación de las tareas para el éxito del Congreso. No se trata solamente de asegurar el envío de delegados, sino la fundamental tarea de someter democráticamente a una amplia discusión los puntos a considerarse, a los efectos de que el delegado de esa organización traiga sobre los mismos un criterio formado, de acuerdo a los mejores intereses de la clase trabajadora y particularmente del sector obrero que él representa.

"Los camaradas podrán apreciar la importancia de los puntos que esta Comisión ha incluido en el Orden del Día. El Congreso deberá considerarse con toda amplitud y de acuerdo a las normas de la más amplia democracia sindical, una serie de cuestiones que determinarán todo el futuro de la Federación Nacional. Por esta razón insistimos ante todas las organizaciones para que se pongan desde ya a la discusión de esos puntos en la forma más amplia posible, tomando posición frente a los mismos.

"Será necesario discutir en el transcurso de las sesiones de nuestro Congreso Constituyente, cuestiones tan fundamentales como la labor desarrollada por la Comisión Provisoria, los estatutos y declaración de principios de la F.O.N.C., elementos de gran importancia para el desarrollo de nuestro organismo nacional y de cuya claridad y orientación dependen en gran parte las posibilidades de nuestra formación como organismo de la clase trabajadora.

"La cuestión de las relaciones con la Central Obrera, es decir la adhesión o no a la C.G.T., punto trascendental, ya que el mismo señalará la orientación futura de nuestro movimiento con el resto de la clase trabajadora organizada y la posición de los trabajadores de la Construcción en lo que respecta al deseo unitario del proletariado que aspira a una sola Central de todos los trabajadores del país. Deberá asimismo contemplar el plan de trabajo que abarca puntos tales como la lucha contra la desocupación, la conquista de mejoras materiales y morales, la lucha por las 40 horas, contra el trabajo a destajo, por un salario mínimo para

nos llegan continuamente solicitudes en el sentido de que el órgano de publicidad de la C. G. T. abrevie sus períodos de aparición. Exteriorización del deseo justo de estar al corriente sin solución de continuidad de los sucesos diarios que se producen en la vida industrial, social y política de la clase trabajadora, que tan enorme participación tiene actualmente en los acontecimientos humanos.

Nuestras aspiraciones son las de dar satisfacción a tan justo deseo —más que esto, necesidad—. La vida contemporánea del proletariado tiene cada día un problema que ventilar, y está sujeta a la lentitud de un periodismo azas distanciado en sus ediciones. Llegan siempre retardadas.

Las inquietudes obreras, que se desenvuelven en todos los planos de las actividades sociales, y que deberían estar con exactitud y universal concordancia el pensamiento que las anima, están hoy entre nosotros reflejadas, debido a aquel motivo, por los órganos periodísticos diarios de la burguesía, que tiene así en sus manos la posibilidad de imprimirle, a los reflejos de los acontecimientos cotidianos, el sentido que sus intereses, contrarios a los del proletariado, le aconsejan. Son visibles las graves inconveniencias que esta situación paradójica determinan. Salta ya su evidencia en los comunes sucesos que originan los conflictos del trabajo. Aparte de los trabajadores directamente interesados, cuya información es simultánea a los hechos que ellos realizan, los demás, están sometidos a la información que les brindan los diarios burgueses, que necesariamente están vinculados por lazos de solidaridad material y moral a los capitalistas con quienes los obreros luchan.

Y no es sólo esta vinculación el inconveniente que impide la imparcialidad de la información de la prensa burguesa, única fuente de información de los obreros. No es un misterio que, salvo excepciones raras que desamamos conceder, la prensa burguesa no se concierne al producto de la venta de sus ediciones. Es alimentada por recursos bien diversos, muchos de los cuales no podrían asentarse con veracidad en sus libros administrativos. Y es precisamente la dedicada más empeñosamente en la información del movimiento obrero la que más adolece de esta irregularidad, en la que las leyes penales tendrían fértil campo de cosecha. El patronaje pudente conoce esta debilidad y sabe explotarla.

Esto aparte de que esos órganos obreristas están, por lo general, en manos reaccionarias. Y si esto pasa en lo que concierne a la simple información de los hechos cotidianos e inmediatos, cuya rectificación puede producirse, ¿qué se esperará en los asuntos de trascendencia producidos donde la observación directa no es posible, y qué en lo que respecta a los principios que sustentan la organización obrera, y a su orientación relacionada con los acontecimientos sociales desarrollados en otras partes del mundo? Cuando no se puede ocultarlos, se les tuerce y desnaturaliza; y aun cuando luego se los conozca verdaderamente, es indudable que un residuo de confusión siempre permanecerá, que es lo que se busca.

Ante esta situación de real importancia y que, como dijimos, nos la están muchos trabajadores, la Junta Ejecutiva de la C. G. T. incluyó entre los asuntos que exigen inmediato estudio, la necesidad imperiosa de que la Central posea un órgano de publicidad propio, como ya mereció tenerlo nuestra clase trabajadora.

Como debió ser, el homenaje al autor de la ley de universalidad electoral y garantía contra el fraude en los comicios, adquirió enormes contornos. La cooperación ciudadana fue unánime y los partidos políticos de carácter democrático ratificaron su fe republicana, proclamada el 1º de mayo último.

Creemos que bajo el entusiasmo exteriorizado por la enorme masa que rodeó el monumento recordatorio del ex presidente conservador que confió en la capacidad popular para elegir sus gobernantes, anidará el propósito reflexivo y consciente de responder a esa confianza.

No fué guiado aquel legislador por un motivo político de partido, sino por la seguridad —ceteris paribus— en sus últimos pensamientos— de que los destinos de un país no pueden ser marcados por los personales intereses de una minoría en contra de los universales de la masa que lo compone.

Por la ley es una reacción contra la proliferación de los partidos; por la creación de grandes fuerzas de opinión, capaces de imponer, por su magnitud numérica, las aspiraciones de la mayoría absoluta del país. Y esto es lo que parece expresar la evaluación actual de los partidos en su esfuerzo por unificar su actividad en un sentido que satisfaga las aspiraciones de la enorme mayoría de la población.

De esas aspiraciones, la más sumada, la perentoria, proclamada el 1º de mayo y reforzada el sábado anterior, es el afianzamiento de las instituciones democráticas que permitan, dentro de las dificultades inherentes a la naturaleza del ejercicio de la política, tan llena de encrucijadas engañosas, el establecimiento de carnes legislativas que hagan menos penosa y cruenta la marcha fatal de la clase obrera hacia su emancipación, que es precisamente lo que las minorías oligárquicas se empeñan en dificultar.

La diferencia política de oligarquía y democracia finca en este punto de orden económico fundamental.

La masa paritaria de la democracia que rodeó el monumento a Sáenz Peña, lo hizo para afirmar que la ley que lo recuerda debe permanecer siendo la base de la democracia nacional, pues dentro del régimen representativo por sufragio universal, es de la pureza de su ejercicio que di-

manan las instituciones democráticas, si en verdad las mayorías que hacen uso del sufragio tienen conciencia de democratas.

Lo ridículo, salvo cuando es habitual o deliberado, sorprende y entristece siempre, pese a lo jocoso de sus situaciones. Ese ridículo que no por lamentable deja de ser divertido, se muestra en toda la plenitud de una acabada realización en el último alumbramiento del organejo fascista-catamarqueño.

Así como en la sociedad burguesa una "gavilla" delincuente va transformada en persecuciones y castigos, no bien son descubiertas sus actividades, así también la ofensa de villosos que achicaban en la "San Martín" del año pasado, desde que fué puesta en evidencia ha entrado en el camino del matadero.

No pasa día sin que reciban evidentes muestras del fin deplorable que les espera, como justo corolario de su nefasta obra disolvente, y es de ver entonces el afán que los desquicia de ocultar a toda costa la verdad, de engañar a propios y extraños para terminar, en medio de un ruido ensordecedor de latas y tachos vacíos trajinados, engañándose a sí mismos.

¡Ridículo enorme! Idas y venidas, zapateos, chillidos, citaciones, consultas, ultimátums, edictos, llamados, amenazas y numerosas y "representativas" firmas. ¡Qué macanudo como entremés a la manera del caro compañero Muñoz Seca, para vermouthearlo en la próxima milonga de "endulzamiento" a las pebetas telefónicas!

A los compañeros del Sindicato de Luz y Fuerza, causantes inocentes de la burda astracanada, inédita aún de no haber sido servida en la página y pico del pasquin, suponémoslos ya repuestos del apabullamiento que debe haberles producido la inopinada barranda. ¡Todo sea por Talía!

Si usted, amigo lector, no conoce el episodio, no ha perdido mucho. Fuera del estricto punto de vista espectacular, si es de una innegable jocosidad, lo es aún mucho más de una entristecedora estupidez.

¡A MUERTO TOCAN!

Si usted, amigo lector, no conoce el episodio, no ha perdido mucho. Fuera del estricto punto de vista espectacular, si es de una innegable jocosidad, lo es aún mucho más de una entristecedora estupidez.

Si usted, amigo lector, no conoce el episodio, no ha perdido mucho. Fuera del estricto punto de vista espectacular, si es de una innegable jocosidad, lo es aún mucho más de una entristecedora estupidez.

Si usted, amigo lector, no conoce el episodio, no ha perdido mucho. Fuera del estricto punto de vista espectacular, si es de una innegable jocosidad, lo es aún mucho más de una entristecedora estupidez.

Si usted, amigo lector, no conoce el episodio, no ha perdido mucho. Fuera del estricto punto de vista espectacular, si es de una innegable jocosidad, lo es aún mucho más de una entristecedora estupidez.

PALMA LANUS

AYUDA AL PROLETARIADO ESPAÑOL

SUMAN YA 40.000 FRANCO LOS ENVÍOS DE LA C. G. T.

Con fecha de ayer la Junta Ejecutiva ha remitido a la Confederación General del Trabajo de Francia, a la orden de la Unión General de Trabajadores de España, la suma de \$ 4.733.62, equivalentes a 20.000 francos. Agregada esta cantidad a los \$ mone-donacional 4.765.90 girados la semana anterior, totalizan 40.000 francos. Esta es la contribución que hasta ahora ha remitido nuestra Confederación, prosiguiéndose con todo éxito la suscripción iniciada entre los organismos afiliados, esperándose que alcanzará una elevada cantidad.

A esta ayuda material agrega la C. G. T. su apoyo moral, ya expresado públicamente, al valiente proletariado de España, en lucha homérica por su libertad y por su derecho a la vida. — EL SECRETARIO GENERAL.

Saludo del camarada Fioravanti

"Habiendo recuperado su libertad, el camarada Fioravanti expresa su saludo a todos los trabajadores de la Construcción, manifestando al mismo tiempo su agradecimiento por las expresiones de solidaridad recibidas de todos los puntos de la República, así como por la campaña por su libertad, prueba clara de la conciencia y capacidad de lucha de nuestras Organizaciones.

"Sin más saluda fraternalmente por la Comisión Provisoria. — Guido Fioravanti, secretario."

CONSTITUYESE Y PREPARO SU PLAN DE ACCION LA COMISION DE ESTUDIO DE LA LEY 11.933

INFORMO LA COMISION ORGANIZADORA DE LA CAMPAÑA POR LA LIBERTAD SINDICAL

LA ORGANIZACION OBRERA FRANCESA ANTE EL PROLETARIADO ESPAÑOL QUE LUCHA CONTRA EL FASCISMO

IGUAL ACTITUD EN LONDRES

La ley 11.933, de protección a la maternidad, está sufriendo los ataques del patronato. Como en el caso de la 11.729, éste manobra en el sentido de crear un ambiente de confusión entre las mismas beneficiarias de esta ley que protege a la madre obrera o empleada en su período crítico de maternidad.

Con el objeto de esclarecer el concepto de esta ley y conseguir en ella algunas reformas que le quiten el carácter oneroso que indudablemente tiene para la gran mayoría de las beneficiarias, cuyos salarios ni siquiera alcanzan para sobrelevar una subsistencia normal, la Junta Ejecutiva de la C. G. T., a iniciativa de la secretaria, designó varios representantes sindicales para constituir una comisión especial encargada de este cometido.

Su constitución y el plan de trabajo que de inmediato se abocara, fué comunicado a la secretaria de la C. G. T. por la nota que transcribimos seguidamente:

Compañero Secretario General de la Confederación General del Trabajo. — Estimado compañero:

Cúmplame poner en su conocimiento que de acuerdo con el resultado oportunamente por la J. E. de esta Central, con respecto al estudio de la ley 11.933, el día viernes 7 del corriente mes se han reunido en el local de la Confederación General de Empleados de Comercio los representantes nombrados por los sindicatos solicitados al efecto por esa J. E. y el delegado de la misma, camarada Angel G. Borlenghi; en dicha reunión se ha procedido a dejar constituida la citada comisión en la forma siguiente:

Secretario General, Jesús F. González (Conf. Gral. de Empl. de Comercio); secretario de actas, Basilio Dimópulo (Unión Obrera Textil); Vocales: D. González (Federación de la Carne), Celia Schatz (Feder. Obrera del Vestido). Por la J. E. de la C. G. T., Angel G. Borlenghi.

Acto seguido esta comisión ha procedido a un meditado estudio de la ley en cuestión y su régimen financiero, tomando en consideración la opinión ya manifestada en los medios gremiales en el sentido de solicitar de los poderes públicos la supresión del aporte

de obrero, llegando a las siguientes conclusiones:

1º La ley 11.933, de protección a la maternidad, tiene una sentida necesidad y es una conquista de vastas proyecciones sociales, que es necesario mantener en su finalidad esencial.

2º Que es una medida de buena política sindical solicitar de los poderes públicos la supresión del aporte de las obreras a la financiación de la misma, dado lo exiguo de los salarios que ellas perciben.

La comisión entiende que esta resolución contempla el criterio sustentado por la gran mayoría de las obreras organizadas, y en consecuencia ha dispuesto comenzar una campaña de agitación preparatoria de un gran acto público en el que se pondría de manifiesto ese deseo de las mismas.

La campaña comenzará con la organización de actos parciales a cargo de aquellos sindicatos en los que millen gran número de mujeres, en los cuales se daría a conocer los beneficios que reporta la ley y se pondría de manifiesto la necesidad de mantenerla en vigencia, y al mismo tiempo se prepararía el ambiente para una campaña más intensa y general.

El primero de dichos actos estará a cargo de la Unión Obrera Textil, cuyo sindicato deberá fijar la fecha y lugar de realización.

Se ha acordado también que en los actos que organice esta comisión, como también en los que bajo su auspicio realicen los sindicatos, sólo harán uso de la palabra un máximo de tres oradores, debiendo los mismos ajustarse estrictamente al tema de los mismos, esto es a la divulgación de la ley y de la necesidad de suprimir los aportes, quedando también establecido que no se autorizará a hablar a ningún orador ocasional. Los carteles, volantes, etc., serán visitados por la comisión, a efectos de asegurar la uniformidad de la propaganda.

Ruégoles quiera tener a bien transmitir esta comunicación a la J. E. a sus efectos y disponer lo necesario para la publicidad de las conclusiones y resoluciones de esta Comisión.

Sin otro motivo, saludóle cordialmente. — Jesús F. González, Secretario General.

La comisión especial designada por la Junta Ejecutiva para realizar una campaña nacional de esclarecimiento de la situación anormal creada por la intervención de elementos extraños en el seno de los sindicatos, en defensa de la libertad sindical y de los presos sociales y para promover otras cuestiones afines a la organización obrera, ha pasado a la secretaria de la C. G. T. un informe circunstanciado de su cometido. Cometo de cuyos resultados beneficios en gran parte estamos palpando.

Como se sabe, esta comisión especial estaba integrada por los compañeros A. Ortelli, C. López, M. S. Cianciarulo, F. Pérez Leirós, P. García y S. G. Andriano.

Damos a continuación un resumen de este informe:

"Previo estudio —dice la comisión especial— de la mejor forma para encarar y cumplir su cometido en la satisfacción de los propósitos enunciados, fijó el día 14 del mes en curso como fecha de iniciación de una cantidad de actos públicos en todo el país.

Los actos programados para dicha fecha comprendieron las siguientes localidades: Capital Federal, Córdoba, Tucumán, Mendoza, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Rosario, San Cristóbal, Paraná, San Juan, Mar del Plata, Quilmes, Laguna Paiva, Cruz del Eje, Pergamino, Basavilbaso, Bragado, Rufino, Olavarría, Las Flores, Tres Arroyos y Tandil.

Subsiguientemente a éstos, se organizan en las localidades que se citan a continuación: Palmira, Laboulaye, Villa Mercedes, Justo Daract, Diamante, Catamarca, Chepes, Monte Caseros, Holt, Zárate, Mechita, Tronque Lauquen, General Pico, Tafi Viejo, Cañada de Gómez, San Francisco, Muñoz, Las Cejas, Clonlara, Afatuya, Quilme, General Pinedo, Roque Sáenz Peña, Resistencia, Formosa, Embarcación, Ledesma, Jujuy, Yocán, General Güemes, Salta, Melán y Concordia.

Para la realización de tal programa, hemos contado con el concurso de los compañeros Luis Cerutti, José Domech, Clemente H. Gutiérrez, Guido Fioravanti, Fidel Desalvo, Angel G. Borlenghi, Antonio Romero Pérez, Roberto Testa, F. Pérez Leirós, Luis Ramiconi, Angel Ortelli, José M. González, Francisco Aló, Mariano S. Cianciarulo, René M. Stordeur, Joaquín Coca, Florindo Moretti, Pedro Eber, Ramón W. Tejada, Marcelino Ganza, Ricardo González, Ernesto Monier, Antonio Borello, José Sartorio, Martín Torres, Ramón Vera, Emilio Thiery, Héctor Mouchard, Juan Sharry, Aurelio Bracco, Vicente Desimone, Luis Desalvo, Carlos Mirambell, Higinio Enriquez, Pablo Bernales, José Morales, Juan Mascheroni, M. Sesán, Marcos Kaner, Guillermo Lasciar, Argentino V. Zanetti, N. Leonetti, Mauricio Díaz, José M. Robles, Antonio Turco, Audino Pariboni, Antonio Martos, Alejandro Gravarini, Luis Brugnerotto, G. Sesán, F. Fassio, Luis Rinaldi, Víctor Perin, S. González, Leonardo Real, Emilio Larken, Roberto Cerutti, Domingo Amico, Francisco Seco, Jerónimo Barrachina, Lorenzo Segundo, Roque Sietti, Fernando Gioso, Enrique Quiroga, Juan Rodríguez, Gariboto, Arrieta, Félix Vázquez, Rubén Yncaro, Peter, Félix Cuello y otros.

Las noticias que se reciben de Francia, dan cuenta de la calurosa oposición que en el proletariado francés encuentra la actitud de neutralidad del gobierno de Francia.

Entiende la organización obrera que esta neutralidad no puede significar la negativa de vender al gobierno español elementos necesarios para su defensa, por cuanto éste es el único reconocido por Francia y por todos los países del mundo.

Del otro lado, las entidades reaccionarias exigen la neutralidad más absoluta.

A este respecto, un corresponsal de "La Prensa" decía el 22 del corriente: "Las dificultades con que hasta ahora tropezó el gobierno van en aumento diariamente. Las exigencias de que Francia apoye a los izquierdistas españoles alcanzarán grandes contornos mañana, en que la Confederación General del Trabajo realizará una manifestación en Lille, en el curso de la cual el secretario general de la entidad, León Jouhaux, renovará sus ataques contra la inactividad oficial.

El comité administrativo de la Confederación General del Trabajo publicó hoy una declaración en la que reitera su solidaridad al gobierno español e insiste en la necesidad de que los obreros franceses vayan en ayuda de sus camaradas de España por todos los medios a su alcance.

Tanto Blum como los ministros del gabinete fueron visitados por los delegados de numerosas entidades obreras, quienes solicitaron que el gobierno permita a los obreros franceses colaborar de diversas maneras con los trabajadores españoles en la lucha que sostienen.

Se atribuye importancia al hecho de que una de las delegaciones fuese la de los obreros de la industria metalúrgica de París, quienes están admirablemente organizados y son considerados como los más ardientes militantes del Frente Popular. La excelencia de su organización quedó demostrada por la circunstancia de que iniciaron el movimiento huelguista a principios de junio

COMENTARIOS CHAQUEÑOS

ADHESION A LOS TRABAJADORES ESPAÑOLES

RESISTENCIA, agosto 22. — La Federación Obrera del Chaco, institución que cuenta con la mayoría de los sindicatos locales y algunos del interior, se adhirió a un acto que la Comisión Cultural del Partido Socialista realizó a favor del proletariado español, cuyo acto fué una demostración palpable de las simpatías del pueblo trabajador y consciente para con los trabajadores españoles, que no sólo luchan por liberar a España del fascismo y del militarismo, sino el mundo entero, ya que el triunfo en España repercutirá en toda Europa y, por consiguiente de reflejo, entre nosotros, que somos una colonia europea.

LOS DIVISIONISTAS SE DIVIDEN

No conformes con dividir a los gremios locales, tales como albañiles, panaderos y otros en el interior, los que en todos los casos se han negado a realizar actos en conjunto con el resto de las organizaciones sindicales, ahora el grupo anárquico que maneja a su antojo esos sindicatos, se ha dividido y para poder seguir marchando dentro de la clase trabajadora, los expulsados, ya que no son del gremio, han constituido el Sindicato de Oficios Varios.

Una campaña de la Federación Obrera del Chaco, secundada por la C. General del Trabajo debería poner término a la desorganización gremial de muchos trabajadores de ésta y el acercamiento entre Albañiles, Panaderos, etc., con el resto de los trabajadores sería un hecho, ya que los sindicatos de estos gremios en la capital federal están unidos al resto del proletariado argentino por medio de la C. G. T., única central obrera nacional seria y fuerte.

LOS TRABAJADORES FABRILES Y TEXTILES ESTAN EN HUELGA

Desde hace unos días los trabajadores de las distintas fábricas de esta ciudad se encuentran en conflicto. Se ha conseguido de dos fábricas la firma del pliego de condiciones y se espera que la más intransigente, la Indra, lo firme de un momento a otro.

Sobre este conflicto debemos señalar un error de táctica aconsejado por ciertos desorbitados, y que de no tomar atinadas medidas algunos compañeros, que saben el sacrificio que costó la organización de estos obreros, todo se hubiera venido abajo. Pues a los dos días de conseguir la firma del pliego por parte de la Manufactura se le aconsejó al personal declarar la huelga en solidaridad con los de la Indra, sin que mediara declaración de huelga general ni mucho menos y al primer día de huelga, lo que equivalía a promover otro conflicto con una casa que recién había aceptado el pliego.

Esta actitud demuestra a irresponsabilidad en la organización.

ANARQUISTA MINISTRO

leyendo los diarios he visto con justa sorpresa que uno de los que más ha contribuido a la división del proletariado argentino, el intelectual y corresponsal de "La Protesta", desde Berlín y últimamente de España, el intransigente Diego Abad de Santillán, es ahora ministro de Gobierno de Cataluña. No nos desagrada esa representación; vemos con satisfacción que los anarquistas, aun los más sectarios, cuando son sinceros deben actuar de acuerdo con lo conveniente.

Este nombramiento y esta actitud de Santillán demostrará a muchos camaradas anarquistas que el libre albedrío, la libertad individual y el no gobierno, no pueden existir mientras no sea eliminado totalmente el capitalismo y su sistema. Por eso su acción debe estar concorde con los que

Gestiones de la C. G. T. en favor de los detenidos del Chaco

La Junta Ejecutiva, en su reunión de fecha 21 cte., ha considerado una vez más la situación en que se encuentran los compañeros detenidos a raíz de los acontecimientos producidos en mayo último en la zona algodonera del territorio nacional del Chaco, Lázaro Libentón, de la Junta de Defensa de la Producción; Attilio Maggi, del mismo organismo, y Aaron Weschler, Juan Pedro Persescoff y David Pilchik, todos los cuales están pendientes de aplicación de la ley 4.144, resolviendo declarar que la C. G. T. persistirá en las gestiones que ha venido realizando en favor de los citados compañeros, de los que ha logrado hasta ahora postergar la deportación. Si fuera necesario llegará hasta el presidente de la Nación en procura de que se haga justicia a hombres de trabajo, que no han hecho otra cosa que luchar por el producto de su labor honesta, con lo cual, lejos de haber cometido un delito, han defendido de la voracidad de capitalistas extranjeros, una de las fuentes de la economía nacional. — El secretario general.

provincia de Buenos Aires, donde se llegó al extremo de tener que suspenderse el acto de Bahía Blanca, Bragado, Tronque Lauquen y Cañada de Gómez.

La comisión especial y la Mesa Directiva, en todos los casos documentó los procedimientos arbitrarios ante el ministro del Interior, el ministro de Gobierno y Jefatura de Policía de la provincia de Buenos Aires.

Resultado de los actos:

El realizado en el Luna Park congregó a más de 25.000 personas de ambos sexos, índice alcobente de los realizados en el interior, pues el bien nuestros cálculos eran optimistas, el éxito fué muy superior.

En general, nuestros delegados han sido entusiastamente recibidos por la clase trabajadora, que aprovechó la oportunidad que se le brindaba para poner de relieve su disposición a la lucha y su solidaridad con los propósitos que persigue la C. G. T. en la cruzada iniciada.

Efectos inmediatos:

Ha bastado la visita de nuestros delegados y una simple conversación que por muchas seccionales de la U. F. comprenderían el problema que se debate en ese sindicato, asumiendo la actitud que cuadra en las circunstancias.

Detenciones y allanamientos de Sindicatos:

Pero a la reacción espontánea de nuestros camaradas, exteriorizada en asambleas y conferencias para proseguir nuestra agitación, se ha desencadenado la reacción de la policía que se ha dado a la tarea de clausurar los locales de los sindicatos donde se realizaban tranquilas reuniones de trabajadores.

Se han detenido una cantidad enorme de dirigentes sin cometer delito alguno, y para sembrar temor la policía, en forma especial la de la provincia de Buenos Aires, exige nombre y domicilio de las camaradas que dirigen los sindicatos.

Orientación de la clase trabajadora:

De lo informado por nuestros delegados es fácil deducir la gran disposición que existe en el interior hacia la centralización del proletariado en la Confederación General del Trabajo, pero para que ello se pueda llevar a feliz término, se impone con carácter urgente el enfocamiento del asunto mediante una intensa propaganda por todo el país a efectos de la organización sindical de tantos gremios que permanecen disueltos o con vida raquítica, precisamente por la falta de apoyo de un organismo que oriente su acción y le trace rutas claras en su trayectoria.

Esta Comisión Especial, haciéndose eco de tan halagüeña realidad, exhorta a la C. G. T. a interesarse en el sentido expuesto, designando una comisión organizadora para que de inmediato inicie los trabajos.

También esta Comisión sugiere la conveniencia de dictar material de orientación y cultura para hacer llegar a todo el país, contribuyendo así al esclarecimiento de los problemas principales de la clase obrera y expresando la orientación y los propósitos de nuestra Central.

Nuestro órgano confederal:

Todas las delegaciones han recogido la mejor impresión con respecto a "C. G. T.", pues es elogiosamente comentada la altura con que enfoca los distintos problemas del momento, y es así como se han hecho sugerencias en el sentido de elevar su tiraje y aumentar las remisiones.

Creemos que un esfuerzo como el enunciado llenaría una gran necesidad.

Colaboraciones de los sindicatos:

Nos resulta grato destacar la decisión y entusiasmo que los camaradas de todos los sindicatos han puesto al servicio de la C. G. T. para la realización de todas las tareas inherentes a la campaña que informamos y que no dudamos continuarán prestando cuantas veces sea necesario.

Creación de Federaciones Provinciales:

Hacemos resaltar que la impresión recogida por todas las delegaciones coinciden en manifestar que urge la creación de las Federaciones Provinciales, pues existen poblaciones con sindicatos que viven desconectándose, precisamente por la falta de una Federación que hermane y oriente todas esas voluntades que así dispersas son inútiles y terminan desorientadas, abandonándose luego de haber contribuido a formar sindicatos".

El mismo día, en Londres, diez manifestantes socialistas y comunistas que asistieron a un mitin realizado en Hyde Park se dirigieron a Transport House, cuartel general de los Trade Unions, donde entregaron una nota pidiendo al Consejo Nacional del movimiento laborista que ejerza toda la presión posible sobre el gobierno, a fin de que ayude al de España en su lucha contra los revolucionarios. La nota solicita, asimismo, que se convoque inmediatamente al Parlamento.

Indudablemente, la posterior declaración del Reich, adhiriéndose a la neutralidad del pacto de neutralidad propuesto por el gobierno francés, al que había adherido ya Italia, si estos países fascistas lo cumplen, la situación frente del gobierno francés se aliviará.

El proletariado francés creará y nosotros con él, que abandonados a sus propios recursos ambos contendientes en lucha, el proletariado español dará buena cuenta de su adversario.

Fascistización del Ejército Español

Unos días antes del 12 de julio, fecha del pronunciamiento militar del fascismo español, en "La Correspondencia Internacional", de París, Paul Nizan escribía sus impresiones españolas, de las que tomaremos los siguientes párrafos que dan idea de cómo se había preparado el ejército para el actual levantamiento.

Los grandes propietarios, los industriales, los pistoleros de la Falange, las bandas de Gil Robles, tendrían tal vez menos insolencia si no sintieran detrás de las instituciones y las voluntades republicanas subsistir aún realidades monárquicas.

A los "lock-out" de los patronos madrileños, a los ataques de los falangistas, responden los sobrelentidos de los pistoleros dictados por jueces heredados del pasado; ha habido un tribunal que ha declarado legal la Falange Española y ha absuelto a Primo de Rivera.

Durante los dos años del reinado de Lerrox y Gil Robles, se constituyó una burocracia fascista, que vive todavía. El director del Tesoro se llama Primo de Rivera, el presidente del Consejo de Cultura es el mismo personaje que propuso después de octubre, votar una felicitación a la guardia civil por el "heroísmo" de que había dado pruebas en Asturias.

Esos viejos marcos rodean a los ministros republicanos paralizándolos sus esfuerzos. Las oficinas de los ministros y de las administraciones son reducidos llenos de enemigos. Sería necesario acabar definitivamente con esto. Pero en ninguna parte el problema es más grave que en el ejército y en la policía.

aprovechando las armas de la burguesía desean llegar al fin de los anarquistas, la implantación de una sociedad donde la libertad y la fraternidad sería una realidad, pero mientras sigan encaramados en su torre de marfil, en su individualismo e intransigencia no podrán realizar ninguna obra seria y estable para esa transformación, y hoy más que nunca es que se necesita esa unidad de acción si queremos hacer frente con éxito a la reacción que se nos viene encima y que nos aplastará si nosotros seguimos satisfaciéndonos con discusiones. Sólo dos frentes debe haber ahora: con el fascismo o contra el fascismo, los que se detengan a discutir la táctica de combatiro están, sin quererlo, con el fascismo y contra la libertad. — Corresponsal.

diario se entregaron comunicados a la prensa, dando cuenta del desenvolvimiento previo a la realización de los actos programados, habiéndose contado con una general buena acogida por parte de la prensa tanto antes como después de efectuado algunos de los actos.

En el interior también se contó con una eficaz colaboración periodística, lo cual demuestra el vivo interés despertado por el anuncio de que la central obrera se disponía a realizar una campaña de agitación por cuestiones tan elementales, como lo son las ya enumeradas.

Separadamente de los medios de propaganda a que nos hemos referido, corresponde mencionar los confectionados por las comisiones organizadoras locales, que en todos los casos han puesto de manifiesto gran entusiasmo y valentía para cooperar como eran sus deseos.

Inconvenientes policiales:

En general, se pudo realizar la campaña sin mayores dificultades, no obstante lo cual debemos dejar constancia de obstáculos interpuestos en la provincia de Santa Fe, pero que a última hora fueron salvados, y en la

Solidaridad con los obreros españoles en armas

La suscripción iniciada por la C. G. T. a favor de los valerosos camaradas en lucha sangrienta contra la insurrección militar-fascista, hasta este momento acusa las siguientes sumas, a remitirse a la Unión General de los Trabajadores, en Madrid.

Suma anterior	\$ 14.367.70
Sindicato de O. Medialuneros	52.25
Unión Cortadores de Confección	675.—
Soc. Socorros Mutuos de Patricios (U.F.)	100.—
Sind. de Albañiles, de La Fraternidad	1.818.50
Boliviar, F.C.S.	34.30
Federación Gráfica Bonaerense	1.000.—
Fed. Obrera Teatros y Esp. Públicos	166.50
Sind. de Obreros en Madera y Anexos	332.60
Soc. de Transportadores de Reses	225.60
Sind. de Obreros en Calzado	281.40
Unión Tranviarios	500.—
Agrupación Obreros del Gas	400.—
Sind. de Marroquineros	400.—
Total	\$ 20.354.25

Cataluña y Valencia se organizan sobre bases socialistas

De regreso de un viaje de observación a la Península, Marcel Pivert, miembro del Partido Socialista francés, llegó el 25 del corriente a París favorablemente impresionado por el desarrollo de los acontecimientos españoles en su aspecto social.

En este sentido, declaró Marcel Pivert traer un mensaje para los obreros franceses en particular, y en general para los trabajadores de todo el mundo, sobre el enorme alcance e importancia de la lucha que se está librando en España.

Si los obreros franceses —manifestó— no comprendieran todo el significado histórico de los actuales acontecimientos españoles, es nuestro deber explicárselo. Estamos ante un mundo capitalista moribundo que se debate entre la evolución social y la contrarrevolución fascista.

Temíase —siguió diciendo M. Pivert— que el capitalismo demorara su muerte retardando el advenimiento de la revolución social, interponiendo una guerra imperialista a la menor provocación. Pero esto ya no es de temer. Al provocar y favorecer la sedición del general Franco, los capitalistas del mundo han sembrado la simiente revolucionaria en su camino. Una nueva humanidad está naciendo y de esta guerra surgirá una poderosa e invencible conciencia proletaria internacional.

Es por esto que las autoridades de Cataluña y Valencia están organizando la vida sobre bases socialistas. No hay vacilaciones de ninguna clase. En Cataluña está con los obreros el verdadero poder, el de un pueblo armado que dirige sus propios destinos y que ha emprendido la formidable tarea de construcción socialista.

Esta ola revolucionaria debe extenderse para aplastar políticamente al fascismo europeo.

Pero antes que nada: ¡Revolución! Esta palabra, tan llena de esperanzas —terminó diciendo Marcel Pivert— debe repercutir en todo el proletariado internacional, señalando un nuevo movimiento en el que nada deberá decidirse para asegurar el triunfo del proletariado revolucionario español, que debe constituir una formidable barrera de la revolución mundial.

Por la libertad de los presos de Bragado

El Comité Pro Presos de Bragado que funciona en esta Capital ha dado a publicidad una nota incitando a los trabajadores a intensificar la campaña por la excarcelación de los obreros Vuotto, Maffini y De Diego, haciendo notar al mismo tiempo que la campaña emprendida en ese sentido ha tomado ya grandes contornos, pues no queda un solo sector de la población que no se haya movilizado en ese sentido.

Todos los cuadros del ejército, o casi todos, son fascistas o, más aún, monárquicos. Esos hijos de nobles, de grandes burgueses forman más una casta que un cuerpo. Hay pocos hombres salidos del pueblo o de la pequeña burguesía, entre ellos.

La caballería es la más peligrosa: el presidente Azaña ha debido reducir de 20 a 10 el número de sus regimientos. Como está muy débilmente motorizada, no posee esos elementos técnicos que, en los grandes ejércitos modernos, pueden modificar la tradicional estructura social del ejército. No hay allí nada con que la República pueda contar, nada en la marina, casi nada en la artillería, algunos elementos en la infantería y algo más en la aviación.

El valor militar de este ejército es débil, como se ha visto en la guerra de Marruecos, por el desastre de Annual. Pero un ejército pobre para una guerra exterior, puede ser un instrumento de guerra civil, aunque este ejército haya sido mucho tiempo mantenido a raya por los mineros asturianos que tuvieron que improvisarlo todo: el armamento, la dirección, la estrategia y la táctica. Pero su escaso prestigio militar no lo ha hecho re-

nunciar a sus viejas ambiciones políticas.

No se revela, pero está en un estado de insubordinación permanente. Continúan corren rumores de golpes militares: una noche que se hablaba en Madrid de un motín en las fuerzas aéreas yo pregunté:

—¿Es algo serio?

Alguien me respondió: Era uno de los jefes del partido socialista: —No es nada. Es el pequeño golpe de estado cotidiano...

Se recuerda todavía el episodio de Alcalá de Henares, a las puertas de Madrid, en el mes de mayo. Después de unos incidentes entre oficiales fascistas y obreros, Casares Quiroga decide cambiar de guarnición a dos regimientos de caballería; los coroneles se niegan a dar la orden de partida y casi todos los oficiales les siguen. El comandante general de la región y el inspector general se trasladan a Alcalá: bastan algunos guardias civiles para poner fin a la aventura y arrestar a los fasciosos. Hace poco tiempo se ha arrestado en Madrid a un comandante en actividad que llevaba una valija llena de armas: en su casa la policía encontró un depósito considerable de armas, con banderas monárquicas y un retrato de Primo de Rivera.

Me habían dicho que había un 3 % de oficiales republicanos. Quise verificar la información: un oficial digno de fe me dice:

Nuestra información es optimista... Los soldados son hombres del pueblo. La república es, pues, su régimen. Pero una intensa propaganda fascista se ejerce sobre ellos. Hay cuarteles en los que el comando prohíbe los periódicos de izquierda y autoriza solamente los de la C.E.D.A.; otros en los que circulan, con la complicidad de los oficiales, las publicaciones legales de la Falange y los oficiales organizan células fascistas.

Alborno, en un discurso, lanzó esta consigna:

—"No puede haber república sin ejército republicano".

Adhesiones solicitadas y aprobadas por la Junta Ejecutiva en su última reunión

- Sindicato de Oficios Varios, de General Lamadrid, (F.C.S.).
- Federación Obrera Comarcal de San Jorge (F.C.C.A.), con sus sindicatos afiliados actualmento.
- Agrupación de Obreros del Gas, de la Capital.
- Sindicato de Obreros Sastrés y Costureras, de 25 de Mayo, F.C.S.
- Sindicato de Obreros de la Construcción, de Junín (F. C. P.).
- Sindicato de Obreros Pídeeros, de la Capital.
- Unión Obrera Local de Bulnes Renaucó (F.C.P.).
- Sindicato de Obreros Panaderos, de Ameghino (F.C.O.).

ACTIVIDADES SINDICALES

Los Albañiles Deben Apoyar a los Yeseros y Plomeros en las Obras

El Sindicato de Obreros Albañiles, Cemento Armado y Anexos ha dado a publicidad una nota significando a los trabajadores de esta rama de la construcción que deben apoyar la lucha que sostienen los plomeros y cloaquistas, como así también a los yeseros, a fin de contribuir más rápidamente al triunfo de los mismos.

Dice la nota que nos ocupa:

"Nuestros compañeros deben saber que existen varios empresarios yeseros que dicen estar en condiciones con la organización, pero que, en realidad, no lo están y trabajan con crumiros. Los obreros yeseros que están en condiciones trabajan siete horas por día y tienen que tener la tarjeta de control sindical, en la que va escrito el nombre del empresario y la dirección de la obra. Los obreros que no tengan esta tarjeta no pertenecen al sindicato y, por lo tanto, son crumiros, que deben desaparecer de las obras cuanto antes.

Los obreros plomeros y cloaquistas sostienen bravamente un conflicto general con los empresarios y deben ser apoyados sin reservas por los albañiles para que triunfen; es necesario que ningún cloaquista o plomero sea admitido a trabajar en las obras. Así se realizará la verdadera solidaridad obrera;

ayudando a nuestros compañeros a conquistar sus justas mejoras, por las cuales luchan."

ASAMBLEA EN FLORES

Para mañana sábado, a las 15.30 horas, están citados los activistas de Flores, Villa Luro, Liniers, Mataderos, Villa Lugano y Parque Chacabuco, en el local Juan B. Alberdi 3177.

EMPRESA EN CONFLICTO

La empresa Vanelli, que paga a sus peones jornales de 3.50 pesos, ha provocado, con su actitud de explotación inhumana, la justa reacción de su personal, que, en un gesto digno — el único que cuadra en tales circunstancias — hizo abandono del trabajo en la obra de Taquahuano y Viamonte.

Es tanto más censurable la posición de la empresa Vanelli si se tiene en cuenta que los trabajos que realiza son para el Estado, y que sólo la pasividad de las autoridades encargadas de fiscalizar esos trabajos es culpable de que tales cosas ocurran.

El inspector general de obras públicas, ingeniero Martínez de Hoz, debe intervenir en las obras a cargo del señor Vanelli y exigir que en las mismas se cumpla el convenio vigente en toda la Capital. No es posible que se

algún tolerando los atropellos de la empresa Vanelli; ella, con su política de hambreamiento, arruina a los obreros y lleva una competencia desleal a las empresas que respetan y observan el citado convenio.

El Departamento nacional del trabajo y la inspección general de obras públicas deben intervenir de inmediato con toda energía, pues, de lo contrario, el conflicto con la empresa Vanelli puede llegar a convertirse en un problema de grandes proporciones, que interesará no ya sólo a ese personal, sino a todos los trabajadores del andamio.

REUNIONES DE PERSONALES

Todas las reuniones de personales celebradas el jueves último han estado muy concurridas, como sucede siempre en todos los casos.

Los albañiles y cementistas conciben perfectamente que toda negligencia en la vigilancia de las mejoras últimamente logradas con gran esfuerzo, puede resultar desastrosa.

No basta confiar en la buena voluntad que desea demostrar el Departamento Nacional del Trabajo. Existe al respecto el ejemplo que más arriba comentamos de la empresa Vanelli.

Sólo es eficaz el esfuerzo directo de los interesados.

La Huelga de los Obreros de la GRAFA

¿Cuándo cesará de apoyar a los patronos contra los obreros la policía?

Se encuentran en conflicto, como es sabido, las obreras y obreros de la Grafa, importante empresa textil que ha preferido soportar la huelga de su personal antes de acceder a las modestas mejoras solicitadas por el mismo. Y desde entonces hasta la fecha, la policía parece haberse colocado al servicio de los industriales, cometiendo infinidad de arbitrariedades en perjuicio de los trabajadores. Numerosas fuerzas policíacas han sido destacadas por los alrededores del establecimiento, poniendo un verdadero cerco a diez cuadras a la redonda. Segunda vez el labor de los agentes uniformados numeroso personal de investigaciones, sección Orden Social, Desnuncian, asimismo, los huelguistas, que el sólo hecho de transitar por las inmediaciones de la casa en conflicto es suficiente para ser detenido, imponiéndose a los obreros el dilema de ir a la comisaría o reintegrarse al trabajo.

Destacamos que esta empresa, como ocurre con casi todos los establecimientos textiles, abona a sus operarios salarios de hambre, especialmente a las mujeres, la gran mayoría de las cuales no llega a ganar 2 pesos diarios por una extenuante jornada de 8 horas de intensa labor.

La respectiva organización obrera agotó los recursos para lograr una solución conciliatoria del conflicto, pero sus gestiones han fracasado totalmente, debido a la intranquilidad de los directores de la empresa, resultando nula la intervención que le cupo al Departamento Nacional del Trabajo.

Hacemos notar que, producido el conflicto, le propuso, por parte de los obreros, la reintegración de todos al trabajo y mientras tanto los representantes de las partes estudiaban, con la intervención del Departamento Nacional del Trabajo, las bases de arreglo definitivas. Pero los representantes patronales rechazaron la propuesta, sosteniendo el derecho de seleccionar a los obreros. La torpe actitud patronal quebrantó así las conversaciones iniciadas, tomando el conflicto un nuevo cariz.

En estas condiciones de intranquilidad y de violencia que se vive en esta empresa a una solución justa del conflicto, no corresponde que la policía se coloque de su lado, pues por otra parte, tampoco no es esta la forma que debe seguir esta repartición en los conflictos gremiales. La lucha no es contra la policía, sino contra una empresa que no quiere atender ninguna sugerencia. En consecuencia, la policía no puede estar colocada parcialmente al lado de ella y contra obreros y obreras tan desconsideradamente explotados. Y menos en la industria textil, cuyas condiciones de trabajo no pueden ser más miserables, a pesar de la prosperidad con que ella se desarrolla.

COMUNICADO DEL COMITE DE HUELGA

El comité de huelga de la Grafa ha dado a publicidad una nota en la cual manifiesta, entre otras cosas, que la

policía adoptó una conducta de manifestación parcialidad en favor de la masa, agregando:

"Camiones repletos de policía del departamento central y piquetes de caballería montada, ayudados por agentes de orden social"; de la seccional 3a, cometieron atropellos contra los huelguistas en la citada fábrica, los que, en actitud pacífica, estaban por los alrededores, deteniéndolos en cantidad de más de 200 compañeros, entre hombres y mujeres.

Presionando y deteniendo a obreros y obreras, la policía rompe con la neutralidad que lícitamente debe tener en esta clase de conflictos y favorece a los capitalistas representados del puño extranjero, como en realidad son los patronos de esta fábrica.

Los cuatro mil obreros perjudicados por las medidas de la policía protestamos energicamente por los atropellos cometidos, y ponemos en antecedentes a la población de esta zona obrera, a la vez que solicitamos su colaboración para con nuestro movimiento, que sólo conduce a obtener un pedazo más de pan para nuestros hogares. Decimos también a los compañeros huelguistas que, ahora más que nunca, deben demostrar su unidad y disciplina, y no prestar fe sino a las resoluciones que tome este comité de huelga y las asambleas que realizamos todas las semanas. Nadie debe concurrir al trabajo. Que se pongan en libertad a los compañeros y compañeras detenidos!"

La policía sigue persiguiendo a los obreros de la Industria de la Carne

Ya hemos denunciado desde nuestras columnas la situación trágica en que deben trabajar los personales ocupados por las distintas empresas frigoríficas, las cuales actúan a su gusto y paladar, pues los respectivos establecimientos constituyen verdaderos feudos. El intento de organización ha movido a las empresas a tomar represalias, contando para ello con la colaboración de la policía de la provincia de Buenos Aires.

Esto denuncia la vinculación policía-patronal, hecho que se pone aún más en evidencia en el caso de los obreros de la carne, pues éstos son detenidos en sus domicilios y hasta en el propio lugar de trabajo. Con motivo de tales hechos, la Federación Obrera de la Industria de la Carne ha dado a publicidad la nota que sigue:

"Día a día se producen nuevas detenciones en los frigoríficos. En lugar de mejorar la miserable situación a que son sometidos los obreros de la carne, la empeoran. Parece que el solo hecho de ser obrero de esa industria significaría delito.

Hace algunos días fueron detenidos en Berisso varios obreros de los frigoríficos, unos en el local del sindicato, otros en el propio frigorífico y en sus domicilios; ya ni en nuestras propias casas se está seguro. Por todas partes se nos acosa.

¿Es que la policía de la provincia ha contraído algún compromiso con los dueños de los frigoríficos? ¿Es que es un delito ser obrero?

¿Dónde están las promesas del ministro de gobierno de respeto a las organizaciones obreras?

A la vez que protestamos energicamente por esta clase de arbitrariedades, hacemos un caluroso llamado a todos los trabajadores y a las personas que detestan estas injusticias, a que se solidaricen con los obreros de la carne, que tras de ser explotados como bestias, se les encarcela, se les veja y se les obliga a perder su trabajo.

Basta de detenciones, despidos y rebaja de los salarios.

Por la libertad, todos al sindicato.

Por justicia, trabajadores, estad con nosotros.

Hombres libres, mirad las injusticias que con nosotros se cometen y sed solidarios con nuestra causa".

Contribución de los obreros teatrales al proletariado español

La secretaria de la Federación Obrera de Teatros y Espectáculos Públicos, ha entregado a la C. G. T., como primera cuota de la contribución de los obreros del teatro al proletariado español, la suma de \$ 165.50, reunida en la siguiente forma:

Lista 12 del teatro Avenida, \$ 40; 3, del Argentino, 22.50; 1, del Cómico (a cuenta), 20; 37, del Opera (a cuenta), 20; 47, de Pérez Sáenz, 2; 17 y 18, de la Sec. FOTEP de Mendoza, 48; 34 del Select (a cuenta), 11; 2, del Buenos Aires (a cuenta), 5. Total hasta la fecha: \$ 165.50.

Agrupación Obreros y Empleados del Gas

Damos a continuación el comunicado que los trabajadores del gas nos envían a este efecto:

REUNION DEL PERSONAL DE CAÑERIA MAYOR

La Comisión Administrativa, de la Agrupación Obreros y Empleados del Gas, en su última reunión ha resuelto citar al personal de la sección Cañería Mayor y Distribución a la reunión que se efectuará el próximo domingo 30 de agosto, a las 9 horas, en el local Bartolomé Mitre 3214, para designar a la Comisión de Reclamos de dicha sección como también considerar las aspiraciones de la misma.

Esta resolución modifica la anterior, que consistía en realizar una asamblea general extraordinaria, por considerarse más eficaz la realización de asambleas seccionales. Con tal motivo esperamos que el gremio todo preste su siempre entusiasta colaboración, a los efectos de que cada sección de la empresa cuente con efectivas comisiones que velen por la defensa de todos nuestros intereses.

REUNION DEL PERSONAL DE SERVICIO TECNICO Y OBRAS

Para el miércoles 2 de septiembre, quedan citados los compañeros de estas secciones, por los mismos motivos que son citadas otras secciones. La reunión se efectuará en Moreño 2969 (local de nuestra secretaría), a las 18 horas.

SOLIDARIDAD CON LOS TRABAJADORES DE ESPAÑA

Luego de haberse hecho circular entre los asociados a esta organización, varias listas de suscripción en solidaridad con los trabajadores de España que tan valientemente luchan por su libertad, impidiendo el triunfo de la revuelta provocada por el fascismo; comunicamos que ya se han reunido \$ 400, dinero éste que será remitido por intermedio de la Confederación General del Trabajo.

Triunfan en dos conflictos los obreros del dulce

La semana pasada, dieron término a su conflicto los obreros de la fábrica de caramelos Groisman Hnos. A este personal, perteneciente a la Sociedad Obreros del Dulce, les fué aceptado todo el pliego de condiciones presentado, consistente en aumentos en los jornales y el reconocimiento del sindicato.

También el numeroso personal obrero de la fábrica de chocolate Nestlé, planteó la misma semana un conflicto a la casa. Este personal no pedía modificación en los salarios, sino diversas demandas de orden técnico y con relación a la salubridad.

Reanudó sus tareas este personal, en su mayor parte femenino, con la aceptación de unos puntos importantes del pliego, quedando los demás a estudio, para arribar a un convenio a la brevedad.

La C. A. de la F.G.B. protesta por la prohibición de un gran acto sindical

Ante la inusitada resolución del Departamento de Policía prohibiendo el mitin organizado en homenaje y beneficio del proletariado español en el Luna Park, que debió efectuarse el 16 del corriente, la comisión administrativa de la Federación Gráfica Bonaerense, expresa su protesta, a su vez expresión del sentimiento unánime del gremio.

Es la siguiente la nota en que hace conocer esta resolución:

"Buenos Aires, agosto 13 de 1936. — A la Junta Ejecutiva Provisoria de la Confederación General del Trabajo. Estimados compañeros: Tenemos el agrado de transcribir a continuación la resolución votada por la Comisión General Administrativa en su reunión de anoche, relacionada con la resolución policial que prohibió el acto que la Central obrera debía realizar el domingo próximo pasado en el Luna Park.

"La Comisión General Administrativa de la Federación Gráfica Bonaerense, reunida el día 17 de agosto de 1936, frente a la arbitraria actitud de la policía al prohibir el acto de homenaje a los heroicos defensores de la república democrática española organizado por la Confederación General del Trabajo, declara:

Que esa actitud de la policía es la reiteración de las continuas persecuciones que sufre el movimiento obrero, como lo denuncian a diario las organizaciones gremiales representativas de la clase trabajadora, y resuelve:

Expresar su protesta por este nuevo atropello al derecho de reunión y dirigirse a la Junta Ejecutiva Provisoria de la Confederación General del Trabajo invitándola a tomar las medidas necesarias — incluso la declaración de la huelga general — en defensa de las garantías y los derechos consagrados por la arbitrariedad policial.

Sin otro motivo, saludamos a los compañeros de la Junta Ejecutiva Provisoria. — Por la Comisión General Administrativa, Luis Ramiconi, secretario general".

Conflictos de la U. O. T.

LA HUELGA DE LA GRATRY

Nos informa la Unión Obrera Textil que se mantiene sin novedades de mayor importancia el conflicto planteado en la casa Gratty. Señala el comunicado obrero que algunos integrantes del personal han desertado de las filas, cosa que no puede significar un quebranto para el movimiento y porque, por otra parte, éstos tendrán que volver sobre sus pasos cuando se den cuenta del error cometido.

OTROS CONFLICTOS

Relacionado con otros conflictos que sostiene el gremio, dice la nota de la Unión Obrera Textil:

"Casa Raiter, Humberto 1º 59. — Comunicamos a todos los obreros de la seda que desde el miércoles se encuentran en huelga los obreros de la casa Raiter y Cia., Humberto 1º 59. Ha motivado este conflicto el despido injustificado del compañero delegado del sindicato, medida ésta que provocó la indignación de los compañeros que hicieron causa común con el despedido.

Pedimos a los trabajadores de la seda tengan bien presente este conflicto y presten a los huelguistas la debida solidaridad.

Casa José Schillase. — El miércoles hicieron total abandono del trabajo los 300 obreros y obreras de esa fábrica de punto, ante la negativa del industrial en aceptar un modesto pedido de mejoras presentado, en el que se solicitaban pequeños aumentos, como ser sobre jornales de \$ 1, 1.20 y 1.50 que perciben las obreras.

Denunciamos públicamente ante los poderes y la opinión pública esta situación de miseria en el que viven los obreros textiles, por la desmedida avaricia de los industriales.

La Unión Obrera Textil llama a todo el gremio a estar de pie para salir a la calle en defensa de sus derechos, torpemente desconocidos por los fabricantes de telidos".

Acto cultural de la Unión Tranviarios

De acuerdo con sus propósitos de fomentar la cultura del gremio, la Unión Tranviarios realizará un acto mañana sábado, a las 21 horas, en su salón social, Moreno 2967.

Será puesta en escena "La estancia nueva", pieza de costumbres, en un acto, original de Claudio Martínez Paya y Rafael de Rosa.

En los intervalos, disertarán sobre temas gremiales el secretario de la Unión Obreros Municipales, Francisco Pérez Leirós, y el director obrero de la Caja de Jubilaciones de la ley 11.110, Ricardo González.

La comisión directiva invita a concurrir a este acto, cuya entrada es gratuita, a los obreros tranviarios y de ómnibus, socios de la institución, y sus familias respectivas. Espera que estimularán la obra cultural en que está empeñada la organización, asistiendo en gran número a esta función y conferencia.

Los fraternales de la S. Alianza protestan por la prohibición del mitin del 16

En vista de la disposición policial, de la Capital, prohibiendo el acto organizado por la C. G. T. para el día 16 de agosto en el Luna Park, y de que este acto se realizara con el carácter de adhesión con los proletarios españoles, quienes luchan en estos momentos en contra del fascismo y la canalla española, constituida por el militarismo, y la burguesía y su clericalidad.

La sección Alianza, ante este atropello policial, resuelve lo siguiente:

Dar un voto de aliento a la Junta Ejecutiva de la C. G. T. para que prosiga en la campaña de adhesión emprendida por la causa del proletariado español;

Que la sección Alianza, por intermedio de la C. D. de La Fraternidad, se pone a disposición de la C. G. T. para cooperar en todo aquello que tenga por objeto refirmar la adhesión al proletariado español en su defensa, que es la del proletariado del orbe, en contra del fascismo y de quienes lo amamantan.

Solidaridad de los obreros en calzado con España obrera

Del Sindicato Obreros en Calzado recibió la tesorería de la C. G. T. el siguiente comunicado y su importe:

"El Sindicato Obreros en Calzado, respondiendo al llamado de la C. G. T. en solidaridad con el proletariado español, lanzó 20 listas de suscripción. A pesar de la escasez de trabajo, los obreros se desprenden de lo más indispensable para ayudar materialmente al pueblo hermano que hoy lucha contra las hordas fascista-clerical-monárquica, representación del hambre, la miseria y la guerra.

Hasta ahora llegaron a la tesorería las siguientes listas con su importe respectivo, que entregamos a la Unión General de Trabajadores:

Lista 684, a cargo de Lorenzo J. Piza, de la casa Salvat	\$ 32.-
Lista 680, a cargo de Moisés Epstein, de la casa Cano	28.50
Lista 685, a cargo de José Romero, entre obreros a domicilio	21.50
Listas 687 y 688, a cargo de Vicente Esperante, de la casa Fernández y González	34.-
Listas 675, 676 y 677 a cargo de José Valerio, de la casa Uspallata, \$ 34.50, 11— y 6.80, respectivamente	52.30
Listas 668 y 670, a cargo de José Desplá, de la casa Cabantous	62.50
Listas 672 y 673, a cargo de Antonio Garán, de la casa Giménez y Floriti, secciones Banquillita y Maquinaria	50.60
Total	\$ 251.40

La prohibición del mitin del 16 motiva una protesta de Empleados de Farmacia

La Asociación Empleados de Farmacia nos remite para su publicación la resolución producida por la comisión directiva a raíz de la prohibición del mitin de la C. G. T. pro proletariado español.

La nota que contiene esta resolución de protesta es la siguiente:

"Buenos Aires, agosto 20 de 1936. — La C. D. de la Asociación Empleados de Farmacia, en su reunión del martes 18 del corriente, considerando: Que la insólita actitud de la policía al prohibir el acto organizado por la Confederación General del Trabajo y que debió realizarse el domingo 16 en el Luna Park como homenaje y en solidaridad con el proletariado español, implica un atropello a la libertad de opinión;

Que semejante resolución evidencia además el propósito de obstruir el normal desenvolvimiento del movimiento obrero que debe ser libre de propagar sus ideas y dueño de sus destinos;

Que la prohibición del mitin, so pretexto de mantener la neutralidad en los hechos de España, cuyo gobierno, legítimamente constituido, es el único reconocido por nuestro país y con el que se solidarizan las fuerzas proletarias equivalentes a prestar su apoyo moral a las tendencias subversivas y antirrepublicanas, resuelve:

1º Dejar constancia de su protesta por este atropello policial a la libre expresión de las ideas.

2º Solidarizarse con los propósitos de la Confederación General del Trabajo.

3º Expresar su franca simpatía hacia el heroico proletariado español en su lucha por las libertades públicas y en defensa de la conquista alcanzada dentro del régimen republicano democrático. — Por la Comisión Directiva, Alberto Valle, secretario general".

La F. G. B. remitió, mediante la C. G. T., el primer dinero solidario a los obreros españoles

El 24 del corriente fueron entregados en la secretaría de la Confederación General del Trabajo \$ 1.000 m.n., que corresponden a la primera cantidad reunida a raíz de la colecta del medio día de jornal iniciada por la Federación Gráfica Bonaerense y que aun continúa llevándose a cabo en varios talleres.

Dentro de esa cantidad entregada a la C. G. T. están comprendidos los \$ 258.55 m.n. que la última asamblea del gremio resolvió retirar del banco "El Hogar Obrero" a fin de ser enviados a España y que pertenecían a la ex Federación Obrera Poligráfica Argentina.

Todo este dinero, es una parte de lo que la F. G. B. remitirá, por intermedio, siempre, de la C. G. T., a los trabajadores españoles como acto de solidaridad efectiva con éstos en la lucha que están librando contra la reacción clérigo-militar-fascista.

EL FESTIVAL DEL SABADO

Como lo hemos ya anunciado y se viene anunciando en todo el gremio gráfico ante el entusiasmo de los compañeros y compañeras de los distintos personales, el sábado próximo se llevará a cabo un festival en el salón del "Orfeón Español", Piedras 534, organizado por la Comisión de Biblioteca y Cultura a beneficio del proletariado español.

Las entradas están en circulación en los talleres y se encuentran en venta también en la secretaría de la Federación, donde pueden adquirirlas los compañeros que lo deseen.

OBRREROS DEL CALZADO Sigue el conflicto en la casa Bevevino y García

Nos informa el Sindicato de Obreros en Calzado que prosigue con toda intensidad el conflicto que mantiene el personal de la casa del epígrafe. Denuncia el sindicato obrero que algunos traidores fueron obligados por la casa a firmar una nota renunciando a los beneficios de la ley 11.729, hecho éste que demuestra cómo los patronos se preparan para expulsarlos en cuanto triunfan los trabajadores en huelga.

Los huelguistas se reúnen hoy, a las 15 horas, en el local de la calle Méndez 2070.



Precio del ejemplar: 10 centavos
Suscripción semestral, \$ 2.50;
trimestral, \$ 1.50; mensual, \$ 0.50

FRANQUEO PAGADO
Cuenta 454
TARIFA REDUCIDA
Concesión 2740
Buenos Aires, Agosto 28 de 1936
Año III N° 124

LA POLITICA AGRARIA DEL FASCISMO PARDO

(De "Die Neus Weltbühne", de Praga)

Inesperadamente, el hasta hoy tan pacífico Frente del Trabajo Alemán se ha dedicado al problema de la propiedad de la tierra. El doctor Ley, convertido en propietario desde hace algunos meses, acaba de descubrir que el suelo, en Alemania, está distribuido de un modo totalmente injusto. Inmensos latifundios se hallan en posesión de 5500 propietarios pertenecientes a la nobleza y a la iglesia, en tanto que millones de campesinos viven en la miseria, desprovistos de tierra para trabajar. El "Frente del Trabajo" llama a la atención al nacionalsocialismo para que modifique esta situación, distribuyendo la tierra entre los campesinos pobres. Como se ve, preconiza la división de los latifundios.

No es la primera vez que los nacionalsocialistas hablan de expropiar; se aplicaría esa medida a los bancos, a los grandes señores de la Bolsa, a los trusts, a los grandes depositos. Más tarde olvidaron sus promesas, y hoy se repite el procedimiento. Pero cabe preguntarse: ¿por qué dirige hoy sus ataques el doctor Ley contra los terratenientes? ¿Y por qué menciona en primer término a la Iglesia, tanto la católica como la protestante, y a la nobleza? Hay en Alemania unos dos mil industriales poderosos que son a la vez grandes terratenientes: Krupp, de quien Ley no es más que un servidor, posee 5000 hectáreas de tierra; el señor Borsig, otro tanto; von Siemens, 2500 hectáreas. De ellos no habla Ley; su proyecto es la expropiación de las tierras de la Iglesia y de la nobleza. Las cuestiones religiosas y los interminables procesos del Estado contra la Iglesia continúan sobre el tapete; la ofensiva de Ley está dentro de esta línea seguida por el gobierno.

Pero, ¿por qué se amenaza a los propietarios feudales? El tiro parece dirigido contra los nobles y los monárquicos. Los acontecimientos del 30 de junio de 1934 tuvieron consecuencias desagradables: el Tercer Reich ha aprendido a no liquidar abiertamente las diferencias que surgen en su seno. Prefiere métodos que disfrazando sus propósitos, llenen los mismos fines: palabras "socialistas", demagogia sobre la división de los latifundios y a un mismo tiempo se dan facultades extraordinarias a Himmler, el jefe de la policía secreta. Frente a las crecientes contradicciones que amenazan al régimen "nazi" se presenta, por una parte, la expropiación de la tierra, y por otra, la concentración de la policía bajo la dirección de la Gestapo, la vieja amalgama del terror con las promesas de reformas sociales.

Nada es aquí casual; la prensa de los emigrados alemanes y la propaganda ilegal en el interior, han tratado en las últimas semanas con preferencia el problema de la tierra. De ahí ha tomado el doctor Ley los argumentos y hasta las cifras porque esta campaña de la emigración refleja un anhelo profundamente popular y es por eso mismo, motivo de preocupación para el gobierno. La propaganda actual de Ley es una vieja artimaña.

El poder feudal.

La división de la tierra no es todavía el socialismo. La expropiación de los grandes latifundios, base de la clase feudal, está dentro del programa de la revolución burguesa, que en Ale-

mania ni se ha cumplido en su totalidad. La burguesía alemana no desprecia a los propietarios feudales, sino que se fundió con ellos. Toda la política de Bismark se desarrolló bajo el signo de esta alianza entre la gran industria pesada del Oeste con los terratenientes feudales del Este. Hitler mismo he sido llevado al poder por la acción conjunta de los magnates del acero con los "junkers" de las provincias del Este; aún cuando sean los industriales los que deciden en primer término, dejando para los segundos un papel secundario. Suministran éstos los oficiales del ejército y los funcionarios del poder. El capital industrial se ha ligado de diversas maneras a los señores del poder feudal.

La república de Weimar nada ha cambiado en estas relaciones; no expropio ni las propiedades de los Hohenzollern.

¿Cómo está repartido el suelo en Alemania? Existen tres millones de explotaciones dedicadas a las actividades agrarias; 17,295 poseen una superficie de más de 2000 hectáreas; 7,200 más de 500. Vienen luego mucho más de medio millón de campesinos que no poseen más de 5 hectáreas; la mitad de los cuales sólo tienen 2; 17,000 grandes terratenientes dominan toda la producción agraria de Reich; los pertenecen más de 4 millones de hectáreas de tierra, o sea, una quinta parte de toda la superficie apta para el cultivo del país; más de 9 millones de hectáreas que equivale, sumado, al 38 % de la tierra útil del país. Frente a esas cifras, hay 1.6 millones de campesinos pobres que poseen en total, tres millones y medio de hectáreas.

He aquí algunos de los más grandes propietarios de tierra:

Ex Kaiser Guillermo II, 97,043 hectáreas; Príncipe Pless, 50,505; Príncipe Hohenzollern-Oeringen, 48,121; Príncipe Hohenzollern-Sigmaringen, 40,036.

Y la lista continúa con una larga enumeración similar.

Estas son las propiedades que Hitler promete expropiar en favor de los campesinos pobres. En 1932 aseguró en una carta dirigida a los propietarios feudales del Este, que mientras él estuviera en el poder, nadie tocaría sus posesiones.

Puede tenerse por seguro que nada ocurrirá. Quizás y a lo sumo se parece alguna finca del clero o alguna propiedad de un judío o de un noble en bancarota. Los mandantes de Hitler, los señores de la industria, no dejarán caer a los "junkers". No les disgustaría, por cierto, calmar el descontento popular a costa de las propiedades de aquéllos; pero el asunto supone grandísimos riesgos. La enorme mayoría de los oficiales proceden de la nobleza y siempre es preferible un oficial "junkers" a un nazi de origen plebeyo. ¿Permitirían acaso los generales directamente surgidos de las capas feudales—Blomberg posee 2300 hectáreas—que se llevara adelante una reforma agraria? Una guerra civil contra los nobles y el ejército, no entra en los planes de Krupp y Cia. Pero el problema tiene todavía otro aspecto: el engaño sistemático de las masas ha de llegar a un término. Los campesinos ilusionados hoy con el reparto de la tierra, lo harán un día por sus propios manos.

WALTER HILDEBRAND

Al pasar

Han quedado tristes los pagos de Areco...

Han quedado tristes y como aplastados por un dolor profundo los campos floridos de los pagos de Areco. La tradición campesina encuadrada en el inmenso escenario de la pampa; sea en los patios de las pulperías o bajo la sombra de los viejos parulos, en medio del tacuño de un malabato o de los campesos de un gato saltarín, ha visto quebrado una de sus alas. Hoy nubes de tristeza en la frente noble del gaucho que afluye al pago de Areco, empilhado con las mejores prendas domingueras, faja de plata cruzada, ajeros flamantes, espuelas nazarenes que brillan al sol de agosto, pingos airoso afanos de llevar sobre sus lomos a la mozada viril que llega al viejo solar pueblerino en tren de rendir pleitesia al más rico de los gauchos. Ha muerto Don Segundo Sombra.

Se ha ido el viejo gaucho con el último areco. Por el camino del que no se veuve ha marchado don Segundo Sombra con la misma indiferencia con que tantas veces hizo las pampas desde un confin al otro, desafiando los torrentes de fuego del sol de enero o los cerros helados de las auroras de junio. Viril y rudo, durmio milites de noches bajo la boveda enorme de los cielos argentinos cubierto por la esmeralda de la Cruz del Sur, que lo mismo guía al piloto en medio del Océano que al resero entre los pastizales de las llanuras. Setenta años cabalgó el viejo criollo por los campos bonanciosos y los redomones más chúcaros de las estancias de Areco, del Salto y de todos los pagos circundantes, guardaron en sus ijares, mientras tuvieron vida, la huella del talón del gaucho bravo que a falta de espuela, que nunca requirió para domarlos, los domó a pura fuerza y astucia.

Ricardo Güiraldes tomó a este gaucho santafesino—Segundo Sombra nacido en Coronda, en el 54, a este Martín Fierro de la realidad, y lo plató con toda su profunda filosofía y su amplio conocimiento de la vida campesina, en las páginas de un libro que hizo recorrer el mundo y grabarse en todos los cerebros como a punta de puñal, no obstante la sencillez de su prosa y lo rudo, a veces, de sus relatos. Y ese libro que es como un viajero, puesto que en sus capítulos lleva la vida con la de un personaje tomado del natural, ha vencido a todos los que quisieron fotografiar el alma ingenuamente filosófica e indolente del gaucho. Incluso al "Zig-zag", a pesar de la afectada gaitura de su estilo.

Y ahora nos resulta asombroso que haya muerto este gaucho, que para muchos fué de ficción. Que se haya ido así, tan naturalmente, después de 85 años de desafío a la existencia y de peregrinaje sin fin por esos caminos polvorientos de los pagos bonanciosos. El último rodeo lo ha vencido.

Fué de los que llevaron y trajeron sus arros desde los laberintos de las

seranías puntanas y cordobesas, desafiando por entre los riscos y las quebradas a una de caballo, desafiando el vértigo una y mil veces, hasta llegar a las pacíficas y acariciadoras llanuras de horizontes perdidos, en las que la vista azeada del gaucho vislumbraba tesoros de poesía que templaron su espíritu y acaricaron su cuerpo contra los embates furiosos de los vendavales apempanos.

Sobraba el grito de mandinga en el "cuz cuz" de la lechuzca que desde el poste del alambrodo seguía con su cabeza a tornillo el paso de las huacundas, brillando sus ojillos en la obscuridad, y subía con la "luz mala" de las fosforescencias nocturnas, a el genio vago de la "viuda" que a veces, en el rigor de la noche, se oye lejano y ausente oprimito el corazón de los gauchos "nuevos" porque se asemeja al llanto de un ajusticiado.

Criollo lindo, Don Segundo Sombra... Cuantas veces en sus correrías por las sendas trilladas de las estepas argentinas se alzó su voz entre las ráfagas de agua y los rugidos del viento que ninguna barrera contiene desde los hielos polares hasta el Plata, para alertar al gaucho, nozato que por primera vez hacia frente en medio de la tormenta a la terrible responsabilidad de responder por su areco. "Firme, paisano. No se me asuste, que es aquí donde se ven los hombres. Duro a las riendas, amigazo, y no lloré; que eso es gueno pa mujeres, no pa hombres machos, que deben responder de lo que el patrón les ha confiado..."

Y la honda filosofía gaucha envejecida en el rudo consejo del viejo resero valía tanto o más que una reprensión, porque nada hay que mejor recuerde al hombre su propio valer y su hombría que esas palabras de aliento dichas con tono brusco, que tan bien saben manejar esos soberbios ejemplares de criollos, de los que ya van quedando tan pocos, uno de los cuales fué Don Segundo Sombra.

Rayó su polvo el viejo gaucho de Areco frente a la postrera estacada y tomó de un solo salto la senda de su último rodeo. El sol de agosto cayendo lentamente sobre la serenidad infinita de las pampas que añoran la figura recia del resero, dejó a su paso por los antiguos pagos pueblerinos como un beso de luz sobre la frente yerta que ya no desafiara más la inmensidad de los caminos ni la soledad desoladora de los campos sin fin.

La mozada de Areco ha podido rendir su tributo admirativo a Don Segundo Sombra. En los pagos tejanos, donde la ruda estampa del paisano no era conocida sino por los "riatos" de los viajeros, el homenaje ha brillado en las media vueltas de las "cucacas" y de los "ciéritos" y en el rasgueo triste y melancólico de las guitarras gauchas.

MANUEL F. FERNANDEZ

EL MOVIMIENTO OBRERO EN BELGICA

Las huelgas, con la consiguiente ocupación de fábricas y comercios—método ya conocido pero nunca hasta ahora empleado en tan vasta escala—se extendieron de Francia a Bélgica. Gobierna a este último país un gabinete de unión nacional que integra los católicos, liberales y socialistas, partidos mayoritarios. La situación es difícil y quizá le quede al gobierno poco tiempo para demostrar si puede resolver los graves problemas que se le plantean. Al producirse el movimiento huelguista—que abarcó igual que en Francia a casi todo el país—las autoridades movilizaron la gendarmería con el objeto de impedir la ocupación de las fábricas y minas o desalojarlas, anunciando y llegando a emplear a fuerza donde lo creyó necesario. Entre los huelguistas figuraron más de 100 mil mineros y millares de obreros portuarios, de fábricas de máquinas, establecimientos de electricidad y servicios públicos.

En los centros industriales los socialistas y comunistas actúan coligadamente y si los ministros socialistas continúan en el gobierno sin dar satisfacción a las demandas obreras o, peor aún, debido a las exigencias de la coalición gubernamental, las contrarían, su situación se hará insostenible. Un ejemplo de ello lo constituye el caso de Lieja. Los huelguistas, entonando canciones obreras, rodearon el edificio de las tiendas "Grand Bazaar", reclamando del personal que se solidarizara con su actitud. La policía montada dispersó a los manifestantes con los sabies desvainados. Esto no puede ocurrir bajo un gobierno del que participan ministros socialistas sin que el prestigio de éstos entre los trabajadores deje de sufrir serio quebranto. Sin embargo, la ola de huelgas, después de haber alcanzado una amplitud que amenazaba con llegar a ser como en

Francia, declinó notablemente, quizá debido a la reaccionaria actitud de las autoridades.

No ocurre lo mismo en Francia y España donde los obreros, alentados por la victoria electoral de las fuerzas populares y hallándose los representantes de éstas en el gobierno, comprenden que es el momento propicio para tratar de obtener sus exigencias más imperiosas, largo tiempo contenidas. No puede aún determinarse si los esfuerzos que realizaron en Bélgica han dado todos los resultados que ellos esperaban. Pero de todas maneras su acción tendrá mayor trascendencia.

QUID PRO QUO

Como debe saberse, los días 15 y 16 se reunió la primer conferencia de los sindicatos de los trabajadores de la electricidad, promovida por Luz y Fuerza de esta capital.

Terminada que fué, dos delegados del interior poco enterados, cayeron a Catamarca 577, en busca del Sindicato de Luz y Fuerza. Fueron atendidos por los hombres de la casa que se cuidaron bien de enterarlos del alejamiento del sindicato que buscaban. En seguida entraron a urdir intrigas. Como manifestaran los delegados que el sindicato de Rosario no se hizo representar en la conferencia, los de Catamarca se apresuraron a explicar su ausencia por motivos de desconformidad con la C. G. T. apócrifa.

Y uno de los delegados asintió, afirmando:

—Es posible nomás que sea debido a una intriga de los catamarqueños. Bien dicen que los dioses ponen la verdad en boca de los inocentes.



El jefe faccioso. — ¡Que lástima! ¡Si hubiéramos tenido suficientes meros y mercenarios del tercio para barrer al pueblo español, habríamos salvado a España!...

UNA PAGINA NUEVA DE LA HISTORIA PROLETARIA

Quien haya vivido en París durante los meses de junio y julio, difícilmente envidiará a los que presenciaron los acontecimientos de 1789 ó 1848, aunque los recientes acontecimientos, sin ser menos emocionantes, hayan sido menos desagradables. Nada de sangre, ninguna muerte, ¡Ojalá todo continúe siempre así! Resulta difícil imaginar que habría hecho el gobierno de Blum sin el gran número de huelgas. Blum no es un Mac Donald. Pero aun así me inclino a creer que las principales cláusulas del programa del frente popular no habrían sido aprobadas por la Cámara de Diputados y el Senado, de no haberse producido las huelgas. A mediados de mayo, Jouhaux, dirigente de la Confederación General del Trabajo, dudaba de la aprobación de la semana de 40 horas sin un acuerdo internacional preliminar. Antes de las huelgas el Senado habría rechazado esa medida y posiblemente muchas otras iniciativas auspiciadas por las fuerzas obreras.

Las huelgas aceleraron de un modo extraordinario la marcha de los acontecimientos. Comenzaron entre los obreros del llamado "cinturón rojo" de París, extendiéndose como una alta marea. Donde les fué posible, los huelguistas se apoderaron de las fábricas. La ocupación era ilegal y Blum admitió que constituía una violación del derecho de propiedad. Pero acaso podía el gobierno socialista desalojar a los obreros con ayuda de la fuerza pública y quizás con el apoyo de voluntarios de las entidades fascistas armadas? Naturalmente, la contestación fué negativa. La función desempeñada por el gobierno fué de conciliación y arbitraje.

Las huelgas fueron—salvo algunas excepciones—espontáneas. En las fábricas, los comités formados por los obreros decidieron que en un momento caso el establecimiento debía ser ocupado. El criterio o el instinto político dijo a los trabajadores franceses que las circunstancias eran particularmente favorables.

Gobernando los socialistas era más

fácil vencer a los patronos; la ocupación no implicaba los mismos riesgos que gobernando las derechas, y es una arma política y económica terrible. Además, el programa del frente popular establecía todas las reformas que ellos reclamaban. En realidad, dada la oposición que el Senado habría presentado a la sanción legislativa de estas medidas, los obreros prestaron al gobierno de Blum un importante servicio.

Como ya lo he expresado, las huelgas no tenían coordinación. Pero el instinto, la solidaridad y la disciplina casi automática de los trabajadores fueron de mayor importancia que los consejos de la C. G. T. En los grandes establecimientos metalúrgicos de Renault todo estaba en manos de un comité de huelga que no atendía ningún consejo. Sólo después del acuerdo sobre los contratos colectivos suscritos por la C. G. T. los obreros comenzaron a afiliarse a la misma por millares, aumentando sus efectivos la central obrera de 1.200.000 a 3.000.000 de integrantes. El acuerdo de Matignon y la votación del parlamento aprobatoria de los contratos colectivos significan un gran progreso del movimiento sindical francés.

Las controversias entre los sobrios diarios de izquierda y los indignados órganos de derecha parecían un choque entre el viejo espíritu francés de Rabelais y Voltaire y el de una nueva y disciplinada Francia en marcha.

¿Pero en qué consiste esta nueva Francia? Desde las huelgas se experimenta un cambio, un curioso sentimiento: la Tercera República ha dejado de ser la misma. El gobierno de Blum ha realizado el programa del frente popular. Y el cumplimiento de un programa es algo nuevo, completamente desconocido. Ningún gobierno radical llevó a la práctica el suyo, al siquiera el mínimo. Blum, ayudado y empujado por las huelgas, puso término a ese consabido: "Si... pero ahora no es el momento".

ALEXANDER WERTH

LOS MAS FUERTES

Por F. G. WEISKOPF (De Europa, de París)

Fué por pura casualidad que los informados en el campo de concentración de P...—cuatrocientos obreros de Brunswick—supieron la muerte de Clara Zetkin. Cuando los llegó la noticia, su gran compañera de luchas revolucionarias reposaba, desde hacía ocho días, ante el Kremlin, cerca del mausoleo de Lenin. Muchos de los internados habían estado cerca de ella en vida y todos tenían presente en la memoria el conmovedor discurso que había pronunciado, ya señalada por la muerte, ante el Reichstag.

Todos los prisioneros convirtieron en seguida en que debían honrar el recuerdo de la gran desaparecida. Después de largas discusiones, decidieron que, en signo de duelo, observarían un silencio absoluto durante todo el día siguiente.

Esta decisión fué escrupulosamente cumplida, a pesar de los guardiales que hicieron todo lo posible para hacer entrar a los reclusos "en razón", como decían. El comandante del campo, así que sin embargo la experiencia primero en los cuerpos franco-bálticos y silesianos, más tarde en la Reichwehr Negra, y por último en la S. A. habían enseñado a "manejar la gente", no logró tampoco sacar la menor palabra a sus prisioneros. La única satisfacción que obtuvo fué ver al caer la tarde, veintidós prisioneros en las camas de la enfermería del campo en un estado lamentable, después de palizas inhumanas.

El silencio de los cuatrocientos internados impresionó profundamente a sus carceleros. Después de la comida de la noche—de la que el "blato fuerte", un líquido sospechoso que llamaban sopa, fué suprimido de manera que los presos tuvieron que contentarse con su postre cotidiano la canchón de Horst Wessel—el comandante hizo duplicar los centinelas y poner las ametralladoras en batería. El y sus hombres pasaron la noche vestidos y calzados, teniendo un levantamiento de un momento para otro.

Al día siguiente por la mañana, el comandante del campo a quien el miedo había incitado a tomar medidas "energéticas", hizo comparecer ante él a tres prisioneros: un viejo tornero spartaquista de la primera hora, y dos obreros jóvenes arrestados después de un descubrimiento de volantes "subversivos" en su alojamiento. Como esos tres trabajadores se negaron a explicar la razón de su silencio, aún bajo la amenaza de los revólveres, fueron aniquilados a golpes de fusil... "durante una tentativa de evasión", según la fórmula consagrada.

LA CUERDA

Cuando en el campo de concentración de Duhau, se encerraba en un calabozo a un prisionero por "acto de rebelión" o por decisión especial del comandante, la administración del establecimiento tenía por costumbre establecer dos fichas. La primera era una simple orden de arresto; la segunda de la que se dirige una copia al Tribunal de Munich, era una hoja amarilla de las que sirven para atestiguar el deceso de un detenido.

Todas esas fichas amarillas estaban redactadas según un modelo invariable. El nombre del prisionero estaba acompañado de esta observación: "se ha ahorcado en su celda; móvil del suicidio; desconocido".

Cosa curiosa la cuerda empleada en esos suicidios espontáneos era siempre la misma, y a fuerza de uso sus fibras se habían hecho lisas y suaves. No se habló de ella jamás en los actos oficiales, hasta el día en que por un obs-

táculo imprevisto, la operación para la cual estaba destinada no pudo tener lugar.

He aquí como pasaron las cosas: Un día, los guardianes llevaron a la celda un prisionero que era el ex diputado comunista al Landtag de Baviera, B... al mismo tiempo que una Biblia y la famosa cuerda. El día que lo arrojaron al calabozo, los carceleros lo saludaron con un sonoro: "Bien venido al cementerio". Cuando el prisionero preguntó a sus carceleros qué significaba esa historia de la cuerda, le respondieron que no tenía más que esperar la visita del comandante y que entonces él mismo comprendería. Le hicieron saber, discretamente, que tal vez no valdría la pena esperar hasta entonces. Por otra parte, el comandante estaba ya en jira de inspección—los gemidos y los gritos de dolor que llegaban desde las celdas vecinas daban fe—y ciertamente era más agradable colgarse enseguida uno mismo sin sufrir, que someterse a esa "operación" con los miembros destrozados.

Sin embargo B... que era testarudo a su manera, no siguió ese consejo benévolo. Perseveró en su obstinación después de la primera y aún después de la segunda y tercera visitas del comandante, que mediante torturas inhumanas lo dejaba cada vez en el suelo sin conocimiento, sangrando de varias heridas. Por la noche arrojaron en su celda el cadáver de su amigo D... lo que le debía hacer reflexionar. Además su carcelero le advirtió que debía "servirse de la cuerda" hasta la mañana siguiente a más tardar. Esta vez B... siguió escrupulosamente las indicaciones del hombre, ¡Cuál no sería la sorpresa de éste cuando a la mañana siguiente al entrar en la celda en lugar de encontrar la cuerda en el interior, en torno del cuello del prisionero, descubrió colgando hacia el exterior! ¡Había permitido al prisionero evadirse del campo!

LOS NOVENTA MIL

A principios del mes anterior, se podía leer en los diarios de Hesse, un comunicado de la policía secreta—redactado en esa jerga administrativa de la que los nazis parecen tener el secreto—, anunciando al público que la Gestapo buscaba a un tal Ludwig Schleenbecker, un comunista de Glessen. Este "individuo" estaba acusado de alta traición por haber distribuido volantes revolucionarios; todos aquellos que le dieran hospitalidad sufrirían un castigo ejemplar.

Seis semanas más tarde, el mismo comunicado apareció de nuevo en los periódicos. Esta vez prometía una recompensa a quien pudiera dar informes del fugitivo. Y sin embargo, Schleenbecker continuaba distribuyendo impunemente sus volantes y folletos. Eso duró todo el mes de enero. En febrero triplicaron el importe de la prima. Desde entonces, los diarios no hablan de este asunto. Es posible que la Gestapo le haya echado el guante. Pero también puede ser que esté en libertad. Hay miles de Schleenbecker en Alemania. No se sabe ni siquiera su nombre y la Gestapo no posee el menor informe sobre ellos. Todo lo que sabe es que trabajan mucho.

He aquí algunas noticias publicadas por la prensa en el espacio de una semana:

"En tres oportunidades se han pegado pequeños carteles rojos con la Bst y el martillo, en el vestuario de los empleados de la Imprenta Nacional. Los culpables no han sido identificados".

"En pleno día, 20 ciclistas han recorrido las arterias del barrio Este de Berlín, cantando la Internacional. Los culpables no han sido identificados".

LOS CONVENIOS COLECTIVOS EN FRANCIA

Entre los numerosos proyectos de ley presentados al parlamento por el gobierno del frente popular de Francia, figuraba uno sobre convenios colectivos de trabajo. Adoptado el proyecto sucesivamente por la cámara de diputados y por el senado, la ley fué promulgada el 24 de junio último.

El nuevo texto de ley constituye una sección particular del primer libro del Código del trabajo, y lleva el título: "De la organización profesional de las relaciones entre empleadores y empleados por convenios colectivos". Complementa el régimen en vigor sobre los convenios colectivos, implantando procedimientos que tienden, por un lado, a facilitar el ajuste de los acuerdos, y, por otro, a extender sus efectos y sanciones a todos los empleadores y empleados comprendidos en el campo de aplicación del convenio colectivo.

Las disposiciones principales de la ley son las siguientes:

AJUSTE DE LOS CONVENIOS COLECTIVOS

A pedido de una organización sindical interesada, patronal u obrera, el ministro del trabajo o su representante convocará la reunión de una comisión mixta con miras a efectuar un convenio colectivo de trabajo que tenga por objeto ajustar las relaciones entre empleadores y empleados de una rama de industria o de comercio determinada, para una región determinada o para el conjunto del territorio.

La comisión mixta se compone de representantes de las organizaciones sindicales, patronales u obreras, las más representativas de la rama de la industria o del comercio en la región considerada, o en el conjunto del territorio si se trata de un convenio nacional.

Si la comisión mixta convocada en virtud del artículo precedente no llega a ponerse de acuerdo, a pedido de una de las partes, y previa consulta a la sección o a las secciones profesionales interesadas del consejo nacional económico, el ministro del trabajo debe intervenir para ayudar en la solución del litigio.

El convenio colectivo de trabajo que resulta del acuerdo producido en la comisión mixta, debe indicar si ese convenio se ha ajustado para una duración determinada o indeterminada, y contener las disposiciones que concierne principalmente:

- 1º La libertad sindical y la libertad de opinión de los trabajadores;
 - 2º La institución, en los establecimientos que ocupan más de 10 personas, de delegados elegidos en su seno por el personal, con facultad para presentar a la dirección las reclamaciones individuales que no hubieran sido satisfechas directamente, relativas a la aplicación de las tarifas de salarios, al código del trabajo y otras leyes referentes a la protección obrera, a la higiene y a la seguridad. A su pedido estos delegados elegidos podrán hacerse auxiliar por un representante del sindicato de su profesión.
 - 3º Los salarios mínimos por categoría y por región;
 - 4º El plazo de despido;
 - 5º La organización del aprendizaje;
 - 6º El procedimiento según el cual se ajustan los diferendos relativos a su aplicación;
- El procedimiento según el cual puede ser revisado o modificado.

EXTENSION DE LOS CONVENIOS COLECTIVOS

Todo sindicato profesional no incluido en el convenio colectivo puede adherirse ulteriormente al mismo. Por decreto del ministro del trabajo el convenio colectivo puede ser hecho obligatorio para todos los empleadores y empleados de las profesiones y regiones comprendidas en el campo de aplicación del convenio. Esta extensión de los efectos y de las sanciones del convenio colectivo se hará para la duración y en las condiciones previstas en el convenio mismo.

Antes de recurrir a esa decisión, el ministro deberá solicitar la opinión de la sección o de las secciones profesionales competentes del consejo nacional económico, y ofrecer a las organizaciones profesionales, así como a todas las personas interesadas, la ocasión de poder formular objeciones y de expresar su opinión.

El decreto de extensión dejará de tener efecto cuando las partes interesadas se hayan puesto de acuerdo para denunciarlo, revisarlo o modificarlo. También podrá ser suspendido por el ministro del trabajo, mediante un procedimiento análogo al previsto para la aplicación del decreto, cuando aparezca que el convenio colectivo ya no responde a la situación económica de la rama de industria o de comercio en cuestión.